

ámbitos

Fundación Francisco Largo Caballero

Miembro de: IALHF - Asociación de Historia Social - AEMIC



Boletín Digital de Actividades

número 36 - Marzo de 2008

Actos Conmemorativos

"Homenaje a Francisco Largo Caballero": XXX Aniversario de la llegada de sus restos a Madrid



Acto en el cementerio civil

Coinciendo con la conmemoración del [trigésimo aniversario del traslado de los restos de Francisco Largo Caballero](#) desde París a Madrid, el pasado 8 de abril se celebró en el cementerio civil de Ntra. Sra. de la Almudena de esta última ciudad un emotivo acto junto a su sepultura. Allí se dieron cita decenas de personas entre familiares, amigos y miembros de UGT y del PSOE que rindieron un sentido homenaje al líder sindical y político, fallecido en París el 23 de marzo de 1946.

El sencillo acto contó con la intervención de Blanca Uruñuela, presidenta de la Fundación F. Largo Caballero; José Ricardo Martínez, secretario general de UGT de Madrid; Pedro Zerolo, secretario de Movimientos Sociales y Relaciones con las ONG's del PSOE; y Cándido Méndez, secretario general de UGT, en representación de las organizaciones en las que Largo Caballero ocupó las más altas instancias. Este último fue el encargado de depositar un ramo de rosas rojas sobre la tumba, gesto que significó la clausura de este evento.

Mesa redonda: "En recuerdo de un líder: Francisco Largo Caballero"

Ese mismo día, por la tarde, se celebró en la Escuela Julián Besteiro una [mesa redonda con el título "En recuerdo de un líder: Francisco Largo Caballero"](#), conducida por Blanca Uruñuela, presidenta de nuestra Fundación.

El acto comenzó con una presentación audiovisual basada en fotografías que reflejaban la trayectoria sindical y política de Francisco Largo Caballero y en una serie de imágenes sobre los homenajes póstumos que le fueron realizados, tanto en su entierro en París, como en el momento de la llegada de sus restos a Madrid, en plena transición política.

Los distintos conferenciantes abordaron la figura de Largo Caballero desde diversas perspectivas:

Manuel Simón Velasco, Ex-Secretario de Relaciones Internacionales de UGT, en calidad de Portavoz de la comisión conjunta UGT, PSOE y JSE encargada del traslado de los restos del líder republicano a Madrid, describió de forma pormenorizada los aspectos relativos a la negociación y coordinación con el gobierno galo para proceder al traslado de los restos de Largo. Ya en Madrid, rememoró la sorprendente multitud de simpatizantes que se unieron a la comitiva fúnebre en su recorrido por las calles de la ciudad hacia el cementerio.

Julio Aróstegui, catedrático de Historia Contemporánea de la U.C.M., ahondó en la trascendencia histórica de la figura de Largo Caballero citando distintos fragmentos de su testamento. Asimismo, recalcó la relevancia como líder político de Francisco Largo Caballero, que partiendo de su humilde profesión de estuquista, mejor que nadie tomó conciencia de clase, lo que le valió su posterior reconocimiento político y sindical.



Rodolfo Llopis Boye, hijo del histórico dirigente socialista, describió los pormenores de la cálida acogida que sus padres le brindaron a Largo Caballero en Albi, al sur de Francia, ya enfermo y desde su interminable convalecencia, tras abandonar la ciudad de París tomada por las fuerzas alemanas.

La mesa redonda fue clausurada por Cándido Méndez, Secretario General de UGT, quien se declaró honrado por considerarse sucesor de Francisco Largo Caballero en la Secretaría General de la Unión, como denominaba el líder al sindicato socialista al que imprimió su particular impronta.

Cursos y Seminarios

Jornadas "Ayer y hoy del movimiento obrero: El proletariado y la Guerra Civil"



Desde el 31 de marzo al 24 de abril se están celebrando en la Universidad Carlos III de Madrid las [Jornadas "Ayer y hoy del movimiento obrero: El proletariado y la Guerra Civil"](#), dentro del programa de Cursos de Humanidades de esta Universidad y bajo la dirección de Pilar Amador Carretero, Profesora Titular de Historia Contemporánea y de Almudena Asenjo, directora de la Fundación Francisco Largo Caballero. Destacamos el interés que han



despertado estos cursos entre el alumnado universitario con más de medio centenar de alumnos matriculados en cada curso.

Las Jornadas se han organizado en cuatro cursos distintos:

El primer curso sobre “Literatura Proletaria y Literatura en la Guerra Civil” se celebró del 31 de marzo al 3 de abril y contó con la participación de Jorge Gómez Urrutia, Catedrático de la Universidad Carlos III, y de Pedro Carrero Eras, profesor de la Universidad Alcalá de Henares.

Del 7 al 11 de abril se celebró el segundo curso bajo la dirección de Juan Carlos Sánchez Illán, profesor del Departamento de Periodismo y Comunicación Audiovisual de la Universidad Carlos III, y con el título “La Prensa Obrera durante la Guerra Civil”. A través de distintas charlas y proyecciones se abordó la temática de la Prensa Obrera antes y durante la guerra civil, así como la prensa tanto obrera como burguesa que fue objeto de incautación en la guerra. Cerrando este ciclo se proyectó la película *Tierra y Libertad*, de Ken Loach.

“Cine y Guerra Civil” e “Historia del Movimiento Obrero durante la Guerra Civil” componen, respectivamente, el tercer y cuarto curso que completan estas Jornadas.

Estos cursos nacen como fruto de la colaboración entre la Fundación F. Largo Caballero y la Universidad Carlos III de Madrid y están financiados por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.

Publicaciones

Estados y relaciones de trabajo en la Europa del siglo XX
Santiago Castillo, Michel Pigenet y Francine Soubiran-Paillet
(Coord.)
Fundación F. Largo Caballero y Ediciones Cinca

Este libro, cuya edición ha contado con el apoyo del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, recoge las conclusiones de un exhaustivo trabajo de investigación de diecinueve especialistas de la Ciencia Política centrado en el estudio de las relaciones de distintos estados europeos con el mundo del trabajo durante el siglo XX.

El libro permite obtener una visión de conjunto de la intervención estatal en Europa en materia laboral.

El libro se puede adquirir en librerías al precio de 20,80 euros.



Trans-ciudadanos: Hijos de la emigración española en Francia
Laura Oso Casas (Dir.)
Fundación F. Largo Caballero y Ediciones Cinca

El libro es el resultado de una investigación, dirigida por la profesora Laura Oso, en la que se aborda la temática de la emigración española de “segunda generación” en Francia.

Es un vivo relato a modo de guión cinematográfico acerca de las experiencias vividas por los hijos de los emigrantes españoles en aquel país, sobre la base de casi cincuenta entrevistas que la profesora incorporó en su estudio.

La experiencia de la primera generación, la educación de los hijos, la problemática lingüística, las situaciones derivadas de una doble nacionalidad son, entre otros, los temas que se destacan en este estudio.

En él se apunta como referente importante a considerar la influencia de los hijos de españoles en la sociedad francesa y su aportación a la transnacionalidad.

El libro se puede adquirir en librerías al precio de 23,00 euros.



Fundación Francisco Largo Caballero
c/Antonio Grilo, 10 - 28015 Madrid Teléfono: 915 477 990 - e-mail: iidFC_fhf1xjwlruj

[Visita nuestra web](#)